Más del 10% del cobre
que se produce en el
mundo pasará por el
puerto de Matarani, en
Arequipa. Así lo reveló
Luis Rivera, vicepresidente
de Operaciones de MMG

"El mineral de Las Bambas es bastante amigable desde el punto de vista metalúrgico", destacó Rivera.

Durante el primer año de explotación, la mina se enfocará en el mineral con mayor ley (concentración de mineral) del yacimiento (1% de cobre). Esta ley está muy por encima de la ley promedio del yacimiento, lo que permitirá tener una producción más alta.

## Ocho plantas desalinizadoras se construirán en Chile

Para garantizar el suministro de agua para la actividad minera en Chile, en los próximos años se construirán ocho plantas desalinizadoras en el país, manifestó la ministra de Minas de Chile, Aurora Williams, durante el Encuentro Internacional en el marco de PERUMIN- 32 Convención Minera.

En su charla magistral sobre el tema "Desafíos estratégicos de la minería en Chile", la ministra Williams refirió que el crecimiento del uso de agua de mar es del orden del 80% en los últimos años, de allí que es necesaria la construcción de desalinizadoras para proveer del recurso hídrico a los nuevos proyectos y permitir garantizar la faena minera, "La construcción de las ocho plantas, también representa un nuevo desafío en el tema de ordenamiento territorial", manifestó. El sector minero mapochino demanda 9% del agua territorial, relativamente poco comparado con otros países, pero además tiene un aspecto virtuoso que es que el 75% del líquido que se utiliza en los procesos mineros es reciclado.

En la charla, la ministra de Minas de Chile reveló que otro



desafío que tiene la industria en su país es la inclusión femenina en las actividades mineras. Actualmente. en el sector la cuota de personal femenino es de 7.8%. De esa cifra, el 80% de las trabajadoras se dedica a labores administrativas y el 20% a labores productivas. "Son pocas las que acceden a puestos altos", explicó. Sin embargo, añadió que existe un avance en la Mina Gabriela Mistral, empresa nacional que ya tiene un 24% de dotación femenina la mayoría orientada a trabajos extractivos. Además, esta compañía es la primera en obtener un Certificado de Igualdad de Género.

## La minería seguirá siendo el eje de desarrollo del Perú

El viceministro de Energía y Minas, Guillermo Shinno, aseguró que el sector minero seguirá siendo el eje de desarrollo para el Perú.

Durante su participación en PERUMIN – 32 Convención Minera, Shinno indicó que si bien hay

proyectos mineros con problemas mediáticos como Conga y Tía María, otros sí se viene desarrollando como por ejemplo Constancia en Cusco, la ampliación de Cerro Verde en Arequipa, Las Bambas en Apurímac e Inmaculada en Ayacucho.

Indicó que según la Agencia Geológica de los Estados Unidos, el Perú es el primer productor de plata; el tercer productor de cobre, zinc y molibdeno, y séptimo producto de oro. Sin embargo, reconoció que existen inconvenientes que se deben mejorar como la competitividad del país, el diálogo constructivo con las comunidades campesinas en zonas mineras y simplificar la parte administrativa para impulsar los proyectos mineros. "Hay mucho por trabajar, se tiene que tener un plan estratégico a largo plazo. Trabajar junto al gremio empresarial y marcar un norte y no tener un norte distinto", precisó.

